
RELATIVE PRONOUNCE 
AND ADVERBS



Относительные местоимения в английском языке
К относительным местоимениям в английском языке 

относятся следующие местоимения:

•who – который, кто

•whose – чей, чьё

•which – который, кто

•that – тот, та, то



Относительные местоимения связывают 
придаточное предложение с главным, при этом 

они отличаются от союзов тем, что являются 
членами придаточного предложения:

I know the lecturer who will make today’s 
report. (“who” служит подлежащим 
придаточного предложения)
Я знаю лектора, который сегодня будет 
делать доклад.



Who
Относительное 

местоимение who обозначает людей:

This is the engineer who has designed the 
new engine.
Вот тот инженер, который создал новый 
двигатель.



Whose
Местоимение whose отражает 

принадлежность одушевленным 
предметам:

Do you remember the man whose car 
was stolen yesterday?
Помнишь человека, чью машину 
вчера угнали?



Which
Which (который, которого) относится к 

неодушевленным предметам:

He showed me the museum which was 
founded 400 years ago.
Он показал мне музей, который был 
основан 400 лет назад.



That
Относительное местоимение that может 

относиться и к одушевленным, и к 
неодушевленным предметам:

•The musician that won the award is Italian.
Музыкант, который выиграл премию - итальянец.

•I like the book that I read today.
Мне нравится книга, которую я прочитал сегодня.



1. That is the shop    ____    was awarded as the best shop in the city. 

2. The girl     ____     brother goes with me to the gym is a good singer. 

3. The man     ____    broke into our house was caught in two days. 

4. She visits her grandmother    ____   lives in the countryside every 
summer. 

5. She was wearing a dress     ___   looked like princess’. 

6. The bookshelf    ____   we bought last week has broken down. 

7. The man     ___     was sitting on the bench turned around and saw his 
granddaughter. 

8. A woman      ____     son was crying paid no attention to him.

9.  The woman       ____      car had broken down on her way home spend 3 
hours waiting for help. 

10. My best friend    ____    I know for years will never let me down.
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ОТНОСИТЕЛЬНЫЕ НАРЕЧИЯ
Относительные наречия where, when, 

why также вводят придаточное предложение, 
т. е. используются в начале придаточного 

предложения.



•Запомните!

•Where используется в отношении мест, обычно после 
существительных house, hotel, street, town, country, etc. 

The hotel where we stayed was fantastic. 

•When используется по отношению ко времени, обычно после 
существительных time, period, moment, day, summer, etc. Также 
может быть опущен или заменен that. 

I remember the day when I met my wife. 

•Why используется при указании причин, обычно после слова 
reason. Может быть опущен или заменен that.

The reason (why) I can’t come is that I’m busy at work. = The 
reason that I can’t come is that I’m busy at work.


